

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corralillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67 — ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 »

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. — No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Sábado 24 de Diciembre de 1898

XIV—Núm. 4105

R. MATEOS

Pintor de historia y escenógrafo

Retratos al óleo y al carbón, cuadros de historia, marinas y paisajes; restauraciones de cuadros antiguos e imágenes; construcción de monumentos para Semana Santa.

San Buenaventura, 6, Salamanca

RICARDO NIÑO CIRUJANO-DENTISTA

Prectos médicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 24 Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informará hijo de Blás Gómez, Plazuela del Peso, frutería. 401

Unión Ibérica

Se necesitan agentes serios, activos y de buenas referencias, para esta capital.

Para los partidos son necesarios sub-delegados con garantías.

Dirigirse al delegado Antonio Alcáide, Silencio, núm 1, Salamanca, de tres a cuatro de la tarde. 6-2

¡ALTO Y FIJARSE! GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la Almoneda de muebles usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles, procedentes de una testamentaría de Madrid; lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, la que encontrarán silleras, espejos, lavabos, chinos y librerías, armarios de luna, entredores, mesas de comedor y la mar de objetos; buenas cortinas con guardamayetas, un chubasqui y una estufa, todo con tubería; hermosa mesa de comedor para doce cubiertos.

No dejar de visitar esta casa, y os venceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados.

Se venden arpilleras muy baratas.

41, Doctor Riesco, 41, (antes Toro)

131

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1
MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Silleras para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas e infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia. 119

ANUNCIO

Se venden 24 negrilla y 11 acacias que existen en el terreno donde se edifica el nuevo Hospital de la Santísima Trinidad. Los que se interesen en su adquisición, pueden dirigirse al señor Comisario general del mismo establecimiento don Nicasio Sánchez Mata, que habita en la calle de Melendez Valdés, núm. 9, duplicado. 10-10

Don Enrique Baranda y Rivera

del Comercio de esta Ciudad

falleció el Viernes 23 de Diciembre de 1898

á los 42 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada esposa D^a Dolores de Dios; sus hijas Anunciación, Amelia y Manuela; su madre D^a Manuela Rivera; madre política D^a Enriqueta Alvarez; su hermana D^a Constantina Baranda; su tío D. Matias Prieto; hermanos políticos D. José Alonso Palacios, D. Angel Martín y D^a Manuela de Dios; primos y demás parientes

Suplican á sus numerosos amigos que por olvido involuntario no hubieran recibido esquila de invitación, se sirvan encomendar á Dios el alma del finado y asistan al funeral y conducción del cadáver, por cuyos actos le quedarán siempre agradecidos.

Funeral: Hoy Sábado 24, á las once de la mañana.

Iglesia parroquial: Purísima Concepción.

Conducción del cadáver: Acto seguido al funeral.

Casa mortuoria: Meléndez, 10, duplicado.

El duelo se despiden en la Iglesia y Puerta de San Bernardo respectivamente.

Sección de Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

CEREALES

Trigo candeal, rentas (en panera).	50 reales fanega
Trigo candeal, corriente (sobre vagón).	49 " 94 libs.
Trigo rubión, corriente (sobre vagón).	48 " "
Trigo barbilla, corriente (sobre vagón).	47 " "
Centeno.	30 " 90 libs.
Tendencia floja	

HARINAS

Harina de 1ª.	20 reales arroba.
Harina T. P.	19 " "
Menudillo.	7 " "
Salvado.	6 1/2 " "

CARNES

Cerdos de 8 á 9 arrobas.	49 reales arroba.
Cerdos de 10 á 12 arrobas.	51 á 52 " "
Cerdos de vida.	55 á 60 " "
Bueyes para matanzas.	58 á 60 " "
Tendencia firme	

Remitido

Sr. D. Luis Caballero.

Mi querido amigo: Leo en el número de ayer de EL ADELANTO un bien pensado escrito, que se publica bajo el modesto epígrafe de remitido y se autoriza con el pseudónimo «Un Salmantino».

Muy bien razona este Salmantino y buenas cosas dice, relativas al proyectado depósito de aguas que la Corporación municipal intenta construir, y cuya subasta ha sido anunciada con el carácter de urgente; mas no dice todo lo que puede y debe decirse, y yo voy á completar el argumento del perspicaz Salmantino.

Trátase de recoger las aguas que produce el antiguo y valedurario viaje de «El Marino» en un depósito cuya construcción costará 45.000 y pico de pesetas. Este depósito tiene por objeto, según el Salmantino comunicante, remediar la escasez de agua, cuando el río Tormes la arrastra sucia.

«Veamos en primer lugar—dice el Salmantino—si el depósito llena las condiciones que se le exigen.»

Y presenta como demostración contraria un cálculo basado en la cabida del futuro recipiente, que supone de 2.000 metros cúbicos, para deducir que, agregados á los 4.000 que contienen los del Rollo, ofrecerían líquido potable sólo para seis días; y como las turbias duran doce, bebería pócima el vecindario durante otros seis días.

Pero ¡ah! que esta cuenta es galana, simpático Salmantino, porque el depósito en proyecto sólo contendrá 1500 metros cúbicos!

(Este dato es, por su procedencia, irrefutable, si no hay equivocación en el cubo, como creo.)

Luego; según la cuenta del avisado Salmantino, este depósito podría ofrecer líquido potable sólo para medio día, en el caso de una turbia, á razón de 1.000 metros diarios de consumo.

Pero, profundicemos algo más en este asunto, y me conviene copiar el párrafo siguiente del remitido á que me refiero:

«Supongo que los señores concejales estarán enterados del aforo que da dicho manantial (el del Marino), despreciable, como todos sabemos, para las necesidades de esta ciudad.»

No deben estar enterados los señores aludidos de aquel aforo, porque si lo estuviesen, se habrían hecho, seguramente, la cuenta que sigue:

Producen los manantiales 43.056 litros por día (tomando el término medio de los aforos practicados por el señor Arquitecto municipal en los días 11, 20 y 26 de Mayo de 1896, en 17 de Junio, en 1º, 22 y 31 de Julio, en 29 de Agosto y en 2 y 31 de Octubre del propio año). Mas aunque el gasto diario de los manantiales sea el medido por el señor Arquitecto, es lo cierto que sólo llegan á los dos surtidores de la fuente del Campo de San Francisco 14.651 litros por día, y al caño de la fuente de este nombre, 3.323.

(Mídalos quien quiera y verá que el aforo que obtenga diferirá muy poco de estos resultados). Total, 17.974 litros por día; y como yo practiqué los aforos en el mes de Agosto y en los propios surtidores, supongo disminuido el caudal por causa del estiaje propio de la estación. Aumentando con un doble el volumen, vendremos á tomar, como dato medio en el año, un gasto diario de 36.000 litros, ó sean 36 metros cúbicos.

Es decir—y este debió ser el cálculo de los señores concejales—que se tardarán catorce días en llenar el depósito, sin distraer ni una gota para el consumo público en este período de tiempo.

¿Y qué resultado se obtiene en limpio? Pues ya se ha dicho: recoger un volumen de agua que sólo puede surtir durante doce horas el consumo público.

El cálculo que precede determina el

tiempo necesario para llenar el depósito; y si acusa un resultado poco tranquilizador para el vecindario, no demuestra en toda su deficiencia los términos del problema; veamos lo que se tardaría en desalojar el recipiente cántaro a cántaro, que es como ha de tomar el agua quien la necesite.

Quinientos metros cúbicos son 500.000 litros, ó sean 31.250 cántaros (16 litros por cántaro); y como se tardaría lo menos un minuto en llenar cada cántaro (hoy se invierten dos), podrían llenarse solamente 1.440 cántaros por día, suponiendo que no se perdiese ni un minuto en la operación.

Serían, pues, necesarios, veintidós días y quince horas para desalojar el depósito.

Este resultado demuestra algo muy desconsolador, que no quiero consignar aquí porque no es mi ánimo censurar á nadie, sino señalar gravísimas deficiencias en el interesante asunto puesto sobre el tapete por el avisado salmantino de marras.

En cuanto á lo de la balsa, cuya construcción enuncia como remedio salvador, fijese en que si su buen deseo le lleva á buscar por tal camino el remedio, la falta de agua destruye y mata su loable propósito.

Porque lo primero que hace falta para embalsar agua, es... el agua.

Soy suyo afectísimo amigo

EDUARDO MILLA.

Salamanca y Diciembre 23 98.

Bibliografía

Manual de Patología, concepto razonado y estudio sintético de las enfermedades, por Arturo Núñez García. Salamanca. Establecimiento tipográfico de Francisco Núñez, 1898.

Si el autor del libro que acaba de publicarse no fuera salmantino por adopción y catedrático de esa Escuela de Medicina, querido y respetado por cuantos conocen su mérito, no tendrían razón de publicarse estas líneas en un periódico político como EL ADELANTO. Su marco apropiado sería el de una revista profesional y allí iría yo con las cuartillas para hacer el elogio, que no la crítica, pues no encuentro en la obra del doctor Núñez punto vulnerable, digno de ser señalado siquiera.

No estamos tan sobrados de hombres de mérito en Salamanca, para dejar pasar inadvertida la publicación de esa obra, notabilísima por más de un concepto.

Ocho años hará que Arturo Núñez salió de las aulas, y en ese corto espacio de tiempo ha podido acometer y dar cima á mil asuntos, todos trascendentales, serios, profundamente científicos.

Creó el laboratorio microbiológico, instaló con verdadero lujo el gabinete de electricidad, completísimo, y la última palabra de la ciencia y el arte, y no contento con esa labor rudísima, acometió valeroso la empresa de escribir una obra concisa, limpia de oropel, inspirada en las ideas modernas y acomodada á las necesidades de esta época, que tan profunda revolución ha causado en las ciencias médicas.

Su personalidad se refleja en las páginas del libro. Aquella consecuencia que en todos los órdenes de la vida es la característica de Arturo Núñez, se expresa y define enérgicamente en toda la obra.

Francamente vitalista, ataca y pulveriza al organicismo, grosero é ilógico, sin que se note la más ligera contradicción en todas las páginas.

La clasificación de las enfermedades es la más racional de cuantas hasta el día se han establecido, concediendo gran importancia á las enfermedades tipos y considerándolas como determinantes de las lesiones que puedan sufrir los órganos en particular.

Las infecciones están tratadas tan magistral y concisamente, que allí ni falta nada ni sobra nada.

Los procedimientos microscópicos, químicos y gráficos más modernos, son estudiados con toda clase de detalles, al hablar del diagnóstico, facilitando de este modo el estudio y conocimiento exacto de la enfermedad y del agente causal de la misma, base segura y firme del tratamiento.

No es posible, en menos páginas, escribir nada mejor, que los capítulos que dedica á la tuberculosis.

Es un estudio tan sabiamente hecho, que allí encuentra el clínico todas las formas del terrible mal, expuestas con elegancia de estilo, con una amenidad que no fatiga y con un detalle de elementos para el diagnóstico, que leyendo atentamente lo

que dice el doctor Núñez, es muy difícil cometer un error de diagnóstico.

Allí se encuentra la descripción y aplicación del novísimo aparato llamado *fonendoscopia*, de Bazzi-Bianchi, tan necesario y útil, que le considero indispensable, si se quieren obtener datos exactos sobre el estado del aparato respiratorio.

Y ya en el tratamiento, dedica largo espacio á exponer lo más nuevo y lo más conveniente, haciendo una verdadera selección de todos esos innumerables medicamentos con que á diario nos aburren los fabricantes de productos farmacéuticos.

Esa selección, que con un gran sentido crítico hace el doctor Núñez, es altamente beneficiosa para el médico práctico, pues nos ahorra el tantear medicamentos que sólo conocemos por el *bombo* que les haya dado el fabricante y algún *piadoso* amigo en cualquier revista profesional.

Los trastornos nutritivos merecen del autor acabado estudio, bajo un punto de vista completamente nuevo, lleno de atractivos para el lector, que se identifica con el joven catedrático y le sigue sin fatiga ni esfuerzo por el campo de la patología.

Pero donde el autor hace un alarde poderoso de su talento y personalidad propia, y se muestra como un pensador médico de gran vigor, es al hablar de las neurosis, a las que considera como derivadas de los trastornos nutritivos.

Aquel estudio extenso del histerismo, bastaría para realzar la figura de ese médico incansable para el estudio y la observación clínica.

Las vesanias están también maravillosamente tratadas, y al fijar la clasificación, lo hace inspirándose en la etiología, cosa completamente nueva, pues si bien varios autores se habían ya ocupado de ello, ninguno, que yo sepa, había abordado la cuestión en la forma atrevida y resuelta que lo hace Arturo Núñez.

Las organopatías constituyen la última parte de la obra.

Tienen todos los capítulos de esta sección un sabor clínico muy marcado, que responde perfectamente á las necesidades de la práctica.

El tratamiento, expuesto con un detalle minucioso, alivia al médico de un trabajo no pequeño, pues las obras de patología se contentan con indicar á grandes rasgos el medicamento apropiado, pero dejando la cuestión de los detalles para que la resuelva el práctico en la forma y modo más en armonía con su personal criterio.

Además, muchas cosas nuevas, admitidas y sancionadas por la ciencia después de escrupuloso examen, andan desperdigadas por periódicos y revistas profesionales, costando á veces mucho tiempo el encontrar lo que se busca.

Estos inconvenientes los resuelve Arturo Núñez con su obra, pues ha recopilado todos esos asuntos, y dándoles oportuno lugar, después de criticarlos con imparcialidad, los ofrece al lector concisamente con el aditamento, no despreciable, del comentario personal, siempre provechoso é instructivo.

Todo esto hace que yo me permita recomendar su lectura á los médicos rurales que quieran estar al corriente de los adelantos de la medicina.

En las 572 páginas del libro, encontrarán cuantas novedades científicas han venido á enriquecer nuestros medios de curación.

Es una obra que, por su fácil manejo, se hace además necesaria para consultar en un momento dado la indicación que surge momentánea, y sobre todo, es base segura para ampliar los conocimientos en obras más extensas, como la que está publicando actualmente en Madrid otro salmantino ilustre, el doctor Sánchez Herrero.

**

Podrá el gremio de Jeremías llorar la degeneración del pueblo español, pero en tanto la juventud siga publicando obras como la de que me he ocupado, no hay derecho para decir, como ahora se dice, tal vez porque eso sea moda, que somos una raza anémica y empobrecida moralmente.

Ese libro de Núñez es un mentís lanzado al rostro de los que, incapaces de producir nada, buscan el *executur* de su impotencia en la vociferación calumniosa con que se pretenden manchar á los demás.

Guardo para Arturo Núñez cariños muy íntimos, es verdad; pero esos cariños no serían obstáculo á que hubiese dicho los defectos que en su obra hubiera encontrado. Si los tiene, no los hallé.

No quiero hablar de la parte material del libro, porque hecho en la casa de EL

ADELANTO, Núñez no consiente elogios si quiera sean tan merecidos como en esta ocasión.

Pero es de justicia decir que la edición está magníficamente ejecutada y que no se encuentra una sola errata. ¡Que ya es cuidado y perfección! El papel es ri

quisimo y la impresión de lo más clara y perfecta que puede desearse.

Concluyo ya, no sin enviar al joven médico la enhorabuena más sincera de las muchas que habrá recibido con motivo de la publicación de su hermosa obra.

CROTOMILO.

NUESTRO EXTRAORDINARIO DE AYER

Premios	Números	Poblaciones
3.000.000	52.761	Barcelona.
2.000.000	22.610	Madrid.
1.000.000	24.281	Madrid.
750.000	30.975	Palma.
500.000	15	Madrid.
250.000	19.096	Toledo.
100.000	34.358	Madrid.
100.000	28.584	Barcelona.
80.000	22.132	Valencia.
80.000	28.537	Madrid.
80.000	4.856	Barcelona.
80.000	52.987	San Sebastián.
60.000	7.934	Madrid.
60.000	39.609	Madrid.
60.000	38.588	Zaragoza.
60.000	16.647	Madrid.
60.000	37.828	Almería.
60.000	53.485	Valladolid.
40.000	22.733	Madrid.
40.000	40.429	Madrid.
40.000	50.524	Reus.
40.000	43.018	Manresa.
40.000	398	Madrid.
40.000	42.345	Sevilla.
40.000	40.997	Madrid.
40.000	4.416	Madrid.

Premiados con 30.000 pesetas.—19.012, Madrid.—18.326, Bilbao.—20.258, Zaragoza.—26.240, Almería.—54.289, Granada.—48.824, Pamplona.—43.687, Tarragona.—34.726, Madrid.—50.571, Valladolid.—38.829, Madrid.

Premiados con 20.000 pesetas.—20.111, Pamplona.—20.269, Zaragoza.—9.163, Barcelona.—2.703, Madrid.—43.788, Barcelona.—30.486, Málaga.—29.895, Madrid.—38.664, Zaragoza.—52.763, Barcelona.—14.516, Pontevedra.—53.199, Barcelona.—47.654, Orihuela.—22.645, Bilbao.—27.046, Barcelona.—44.332, Valencia.—33.580, Barcelona.—52.211, Barcelona.

Crónica local y provincial

A las cuatro de ayer tarde, con la solemnidad acostumbrada, verificóse en el Colegio de Hijas de Jesús, de esta capital, la distribución de premios á las alumnas de referida pensión.

El acto resultó solemnisimo.

El lunes próximo se dirá una misa cada media hora, de 9 á 12 de la mañana, en la iglesia de la Purísima Concepción (Agustinas), por el eterno descanso del alma de D. Martin Bastida, conde de Ardales del Rio.

Registro civil

En el día de ayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Nacimientos

Domingo Ramón Rodríguez.
Josefa Eugenia.

Los repatriados

Ayer mañana llegaron á esta capital por la línea de Medina del Campo, los siguientes soldados repatriados, hijos de la provincia:

Miguel Santos, natural de Topas; Martín García, de Calzada de Valdunciel; Miguel Vicente, de Galindo; Manuel Martín,

de Cepeda; Julián Hernández, de Calorias; Jesús Serrano, de Pitiegua; Sebastián Sánchez, de Ledesma; Marceliano Pedro Martín, de San Esteban de la Sierra; Juan Gómez y Gómez, de Santos (Los); Manuel Martín Herrero, de Cepeda; Primitivo Rodríguez, de Monforte; José Andrés, de Garcibuey; Alejandro Sánchez González, Gerónimo Navarro y Francisco Sevillano, de Salamanca.

Siguiendo la costumbre de otros años, ni mañana, ni pasado mañana publicaremos número.

Hemos tenido el gusto de visitar el estudio, que accidentalmente tiene en esta ciudad el pintor señor Mateos, donde hemos admirado entre varios retratos de personas conocidas en esta ciudad, uno de cuerpo entero, tamaño natural, del que fué ilustre hijo de esta ciudad don Ignacio Hortal.

Felicitemos á la señora viuda doña Laureana Ramos, por el acierto que ha tenido en la elección de artista y á éste por la ejecución de la obra.

Con gusto recomendamos á nuestros lectores la Agencia general de Encargos, Príncipe de Anglona, núm. 1, Madrid. Todo lo que necesite algo en la Corte, debe dirigirse á dicha casa.

Con gran rebaja de precios, sigue la liquidación en el comercio que fué de don Antonio Vicent, Plaza Mayor, núm. 46; hay bonitos caprichos para regalos de boda, infinidad de juguetes para Pascuas y Reyes. Loza, cristal y vajillas, novedad.
Precio fijo

El conocido comerciante de esta capital, don Enrique Baranda y Rivera, ha fallecido ayer, víctima de larga enfermedad, á la edad de 42 años.

Cuanto nos conocíamos las brillantes cualidades que adornaban á tan querido amigo y el brillante porvenir que las mismas le hubieran conquistado, sentimos profundamente su muerte y acompañamos á su distinguida familia en el pesar que por tan irreparable pérdida le aflige.
R. I. P.

Café-Restaurant

DEL

SUIZO

PLATOS DEL DIA

- Ostras al natural.
- Bacalao á la vizcaina.
- Merluza á la vinagreta.
- Lubinas salsa florida.
- Calamares en su tinta.
- Espárragos al natural.
- Manos de cerdo emparrilladas.
- Ternera con aricós.
- Solomillo con fritada.
- Riñones á lo señorito.
- Chuletas á la navera.
- Entrecocs con petit pois.
- Salchichas á la marinera.
- Lomo salsa picante.
- Pollo asado.
- Jamón en dulce.
- Lengua á la escarlata.

Postres

Variados

Hoy se servirá un rancho extraordinario á las tropas de nuestra guarnición, siendo también posible que se conceda á los soldados el correspondiente permiso para permanecer fuera del cuartel un rato más que de ordinario.

En los asilos benéficos y en la cárcel también se dará una comida extraordinaria.

A 3.644 pesetas con 35 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 22 del corriente, en los felatos de esta capital.

La Sociedad Unión Artística celebrará mañana y pasado dos bailes, á los que la junta directiva ha tenido la dignación de invitarnos.

La Junta de Instrucción pública de Zamora participa que por jubilación de doña Carmen Cosme Arotón, se halla vacante la escuela elemental de niñas de Villaescusa, dotada con 825 pesetas, casa y retribución.

TRASLADO

El conocido comerciante don Prudencio Santos Benito ha trasladado los géneros de su comercio, Plaza Mayor, números 17 y 18, al inmediato número 16, durante la obra que ha comenzado en el primero.

Sirva de aviso á su numerosa clientela de esta y fuera de la capital. —25

Para conocimiento de nuestros suscriptores de fuera de la capital, en el presente número insertamos la lista de los premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional, que ayer publicamos en extraordinario.

M. LUDENA

Cirujano dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales

Precios módicos

Rua, núm. 33 451

NOTICIAS VARIAS

Según dicen de Nueva York, se ha resuelto en dicha capital una cuestión que ha sido tema de serias discusiones; aludimos á los sombreros colosales de que venían haciendo gala nuestras caras mitades, privando al sexo fuerte de las representaciones teatrales.

Una de estas últimas noches, dice la prensa americana, entró en el *Metropolitan House* una señora elegantísima, adornando su cabeza con una magnífica toca de terciopelo, coronada por verdadera montaña de ricas plumas. Su llegada impresionó al público que ocupaba las butacas y cuando se iniciaron los murmullos de protesta entre los espectadores, á quienes cupo la desgracia de tener ante su vista total ó parcialmente el exagerado sombrero, la elegante señora desprendió el promontorio de plumas y sacando de una vaina invisible un mango de marfil, á guisa de abanico, se sirvió del mismo durante la representación.

La toca sin el promontorio de plumas era de un gusto exquisito. Terminado el espectáculo, la ingeniosa y elegante dama volvió á disponer su penacho sobre la toca, abandonando las butacas entre los calurosos aplausos de los espectadores.

Puede afirmarse categóricamente que se ha encontrado el modelo del sombrero femenino para las representaciones teatrales.

TELEGRAMAS

La enfermedad del Presidente

Madrid 23 (8 n.)

Se ha agravado el estado del señor Sagasta y se ha celebrado junta de doctores.

Esta tarde tenía una temperatura de treinta y nueve grados y dos centésimas.

La Reina ha enviado al doctor Candelas á casa del presidente, con encargo de recomendarle el reposo absoluto para contrarrestar la persistencia de la fiebre.

Consejo de ministros

Madrid 24.—En el celebrado anoche, dióse lectura á un telegrama del general Ríos en el que participa que ha evacuado la plaza de Ilo-Ilo, marchando él á Manila y habiendo trasladado las tropas á Zamboanga, en cuyo punto esperan los buques que han de repatriarlos.

Proposición aceptable

Madrid 24.—Gestiónase el cange de los deportados filipinos que aún se hallan en España, por prisioneros españoles.

Se asegura que así lo exige Aguilando para comenzar las negociaciones.

Sagasta grave

Madrid 24.—El Gobierno ha acordado telegrafiar á provincias y al extranjero, dando cuenta de que el señor Sagasta padece un catarro pulmonar que inspira bastante cuidado.

Caso de agravarse se le sustituiría en la presidencia inmediatamente.

El gordo

Madrid 24.—Telegrafían de Barcelona que la mayor parte del primer premio del sorteo de ayer ha correspondido á la compañía del Teatro Eldorado.

También se asegura que algunos décimos los jugaban los socios del Círculo Carlista de aquella capital.

La mitad del cuarto premio obra en poder del joyero de Palma de Mallorca, señor Forzeta.

Convocatoria

Madrid 24.—Se ha publicado en Barcelona la convocatoria para un congreso popular catalán que ha de verificarse en breve.

El pensamiento ha sido muy bien acogido.

Los conservadores

Madrid 24.—En casa del señor Silvela reuniéronse anoche los señores Azcárraga, Martínez Campos, Villaverde y Pidal.

El señor Silvela declaró que la mayoría de las actuales Cortes hallase profundamente dividida é imposibilitada para gobernar, y que

después de las catástrofes nacionales que pesan sobre España, impónese el cambio de Gobierno.

Todos los concurrentes mostraron su conformidad con los pensamientos del señor Silvela.

Bases del gobierno

Madrid 24.—El jefe del partido conservador ha manifestado á un redactor de «El Liberal», que en el caso de ser llamado al poder entraría el señor Villaverde en Hacienda, presidiendo el gabinete el señor Silvela.

AGENCIA ALMODOBAR.

La Cooperativa Española

Mucho han hablado los higienistas de los efectos tónicos de la Manzana y recomiendan la que en Asturias se produce por la bondad de sus jugos.

Por eso *La Cooperativa Española*, aprovechando esas bondadosas cualidades, viene confeccionando con las de las más escogidas Pumaradas de Llanes, el sin rival dulce en pasta de Manzana, empleándose como uno de los más exquisitos postres de mesa que la hacen superior á sus similares de otras frutas y que la generalidad de sus consumidores, por su agradable gusto al paladar más delicado, en justa recompensa, la han denominado con el significativo título de *rica pasta de Manzana*.

Muchas y muy distinguidas eminencias médicas la recomiendan por poseer todas las virtudes medicinales que por su composición la corresponden y que la hacen un excelente alimento para las personas débiles.

Único depósito en esta plaza, tienda de ultramarinos de Santiago Brusí, calle de San Pablo número 14.

11—5

BERNARDO CACHORRO

Interesa á todos saber que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada á precios de fábrica.

Brodequí y bota cartera abrigo señora, á 3 pesetas par.

d—10

Leonor Ramos

MODISTA

y

PROFESORA EN CORTE

Se dan lecciones de corte á domicilio, ó en su casa, Plazuela de Santa Teresa, número 17

30—20

Salamanca.—Imp. de Núñez

ALCANTARILLADO GENERAL DE SALAMANCA

(CONTINUACIÓN)

cidas, prescribese que los revestimientos habrán de afectar sección completamente cerrada.

Ya expusimos oportunamente las razones científicas en que se funda esta prescripción.

El modelo será, pues, completamente cerrado, con estribos ligeramente inclinados ó en talud, de modo que en el arranque del arco de medio punto que en ellos se apoye, quede una luz ó separación de un metro 60 centímetros. La solera se formará por un arco escarzano invertido, de un metro 40 centímetros de cuerda, por 30 centímetros de flecha. Los espesores de estribos, bóveda y solera, serán los exigidos por el cálculo de resistencia máxima. La sección transversal tendrá una superficie de 2 metros 20 centímetros.

Toda la sección deberá construirse con

buena mampostería, concertada de piedra dura (granito), resistente á las alteraciones producidas por la humedad y por otras causas, debiendo impermeabilizarse la fábrica con el empleo de mortero hidráulico

Alcantarilla para el grupo primero.—

También deberá ser cerrada la sección transversal del tipo primero, con una luz de un metro por uno 40 de altura en su eje de figura. La sección tendrá una superficie de un metro 31 centímetros, y será igualmente impermeable y construida con piedra granítica.

Alcantarilla para el grupo segundo.—

El modelo de revestimiento sólo varía del anterior en sus dimensiones interiores, que ofrecen una superficie de 77 centésimas de metro cuadrado. Su construcción y demás condiciones serán iguales en un todo á las del primero.

Alcantarilla para el grupo tercero.—

La sección transversal será formada por un anillo circular de ochenta centímetros de diámetro interior, que ofrece una superficie de desagüe de medio metro superficial. Puede construirse de mampostería de piedra granítica, ó de hormigón hidráulico apisona-

do, según sea más económico y conveniente.

Alcantarilla para el grupo cuarto.—La sección de este conducto subterráneo se formará también por un anillo circular de cincuenta centímetros de diámetro interior, que ofrece una sección de desagüe de 19 centésimas de metro cuadrado. Se formará con hormigón hidráulico bien apisonado, empleándose los procedimientos aconsejados por la ciencia para su construcción.

Hemos dicho cuanto conviene á nuestro propósito respecto del aspecto técnico del problema de alcantarillado de la ciudad; pasemos al desarrollo del

Aspecto económico.—Realmente pudiera existir contradicción entre este término del problema y la pregunta que se formula en el tema. respecto á la posibilidad de entregar la construcción y explotación del alcantarillado á una empresa particular; porque en caso de que convenga optar por este procedimiento, la posibilidad de resolver el problema económico, estaría de hecho de-

(Se continuará.)

LUIS HUEBRA

Grandes Almacenes de Novedades

TELEFONOS

DIRECCION TELEGRAFICA

SAN PABLO, 2 Y 4

38 y 41

HUEBRA Salamanca

Grandes remesas de porcelana, loza y cristal.—Juegos de cristalería para mesa.—Vajillas.—Juegos de café y té.—Lavabos completos desde 15 pesetas.—Juegos para postres.—Artículos para fotografía, placas y papel.—Juegos para lavabo.—Artículos japoneses.—Limpia barros.—Plumeros y cepillos de todas clases.—Burlete.—Plantas artificiales.—Juegos de reloj y candelabros.—Lavabos y urinarios.—Water-closet, aparato de una sola pieza con cisterna y efecto de agua.—Jardineras y arañas en bronce y cristal.—Aparatos de alumbrado eléctrico.—Nuevos modelos fabricación española.—Estufas, caloríferos y chimeneas hierro y mármol.—Globos, pantallas y tulipanes desde 90 céntimos.—Cocinas económicas.—Cestas para flores.—Cestas para labor, para papeles y cubiertos.—Pajes y costureros.—Muebles de Vitoria, especialidad en camas torneadas, precios de fábrica.—Cubos, jarros, baños y videts.—Hules para mesa.—Impermeables, delantales y baberos.—Linoleum y hules para piso.—Mobiliarios completos y decorado de habitaciones, desde lo más modesto á lo más rico, especialidad de la casa.—Se acaban de recibir las primeras remesas de papeles pintados, precios baratísimos: gabinetes forma inglesa, rollo, Maria Antonieta y sillerias de todos estilos.—Huecos completos de cortinas, desde 25 pesetas colocados para despachos, comedores y recibimientos.—Sillas de cuero desde 15 pesetas, imitación desde 9'50, sofás y sillones.

EN EL CORRIENTE EN GRANDES OCASIONES Y SALDOS

Juegos de café y té, 24 piezas, 9 pesetas 95 céntimos.—Vajillas, 87 piezas, á 50 pesetas.—Copas de agua, vino y licores, á 35 céntimos.—Plumeros, á 95 céntimos.—Limpia barros, á 1'50.—Ceniceros, á 15 céntimos.—Cama universal con somier metálico, á 45 pesetas.—Sillas á 3'75 pesetas.—100 artículos varios de París y Viena de 1'50 á 5 pesetas.—Salerros dobles con tapa, á 95 céntimos.—Armarios de luna, á 115 pesetas.

Exposición permanente de objetos para regalos.—Envíos para fuera de la población

LA TRINIDAD GRAN FABRICA DE JABONES SALAMANCA

PRECIOS Y CLASES SIN COMPETENCIA

20 por 100 de economía SE MANDAN MUESTRAS

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoras

bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio



Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

En vista de que varias señoras desean aprender, y por las ocupaciones de sus casas no pueden asistir á esta Academia, he decidido dar horas de clase á domicilio se- cundada por prácticas y distinguidas profesoras para las lecciones á domicilio.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas.

Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de tres á seis.

La entrada, por la escalerilla de San Martín.

206

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca á la Frontera Portuguesa

Tren mixto, núm. 5

Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 4'25 tarde.

Tren mixto, núm. 6

Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 10'44 mañana.

Línea del Oeste

Tren correo, número 102

Plasencia, salida, 3'27 mañana. Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem. Salamanca, llegada, 9'31 mañana.

Tren correo, número 101

Astorga, salida, 9'10 mañana. Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem. Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem. Salamanca, llegada, 4'23 tarde. salida, 5'03 idem. Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem. Plasencia, llegada, 11'58 noche.

Tren mixto, núm. 114

Llega á Salamanca, de Béjar, á las 9'45 noche.

Tren mixto, núm. 112

Sale para Astorga á las 10'10 mañana.

Tren mixto, núm. 111

Llega de Astorga á las 4'30 mañana. Sale para Plasencia á las 5'03 de la mañana.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa

Tren número 2 correo

Llega de Portugal á las 9'53 noche. Sale para Medina á las 10'8 id.

Tren núm. 1 correo

Llega de Medina á las 4'49 mañana. Sale para Portugal á las 5'5 id.

Tren número 12 sud-expreso

MIERCOLES Y SABADOS Llega de Portugal á las 8'50 mañana. Sale para Medina y París á las 8'58 id.

Tren número 11 sud-expreso

JUEVES Y DOMINGOS Llega de París y Medina á las 8'39 de la noche. Sale para Portugal á las 8'45 id.

Línea de Peñaranda

Tren mixto, núm. 8

Llega de Peñaranda, á las 9'42 mañana. Sale para Peñaranda, á las 4'40 tarde.

Línea de Medina-Seisamara

Tren mixto, núm. 3

Llega de Medina á las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Sale para Medina á las 4'55 tarde.